

## BILAN DU MARCHÉ DE NOËL ÉQUITABLE ET SOLIDAIRE DE VIA LE MONDE

### Les exposants

Via le monde a organisé, les 9 et 10 décembre dernier, le marché de Noël Equitable et solidaire. Comme à l'accoutumé, il se tenait sur deux niveaux du Hall Diderot : la salle Diderot du rez-de-chaussée et l'espace convivialité du 1<sup>er</sup> étage. Quinze exposants se sont partagés ces espaces : dix acteurs du commerce équitable et cinq responsables d'associations de solidarité internationale.

Le nombre d'exposants est en baisse au regard des éditions précédentes, malgré deux nouveaux venus en 2010 (Au-delà des Frontières et Providanse). Cela est dû pour une part importante, à la cessation d'activité de plusieurs partenaires habituels et d'autre part, au manque de moyens humains dont certains souffrent.

Un catalogue des stands et produits proposés, a été réalisé en interne et transmis en diffusion générale Intranet.

Les exposants de Commerce équitable présents étaient les suivants :

**Andines** : Diverses provenances ; **Artisans du Monde** : Diverses provenances, **Casa del Pérou** : Pérou ; **Dayna** : Inde ; **Mbote African Cuisine** : Congo ; (La) **Milpa** : Mexique ; **Tchilal N'Ayar** : Niger ; **360° Sud** : Cuba et **Au-delà des Frontières** : Maroc

Les exposants associatifs :

**Oser ensemble** : Burkina Faso ; **Sruti** : Inde ; (Les) **Toubab de Maréna** : Mali ; **Warita** : Bolivie ; **Providanse** : Afrique du Sud

Dans l'espace convivialité, **Mbote African Cuisine** a proposé une restauration aux visiteurs et exposants, pour un prix modique (7 €) et la Cave d'Ivry, des vins du monde et de France, la plupart labellisés « bio ».

### Les publics

Le Marché a enregistré une fréquentation à peu près équivalente à celle de 2009 (450 à 500 visiteurs). La grande majorité était des agents du Conseil général, avec une concentration sur la tranche horaire 11h30-14h30, mais un nouveau public a fait son apparition sur ce Marché de Noël : des Balbyniens voisins de l'immeuble Diderot, mais également des personnels d'autres structures telles que la Préfecture, la Chambre de Commerce et d'Industrie, des agents de la ville de Bobigny.

### Les exposants

Bien que le bilan des exposants ne soit pas encore étudié, interrogés au soir de la clôture du Marché, ils se sont déclarés satisfaits de leur participation et du temps de valorisation de leurs activités de commerce équitable ou associative que le Conseil général organise maintenant depuis 7 ans. Certains ont pu obtenir des contacts pour participer à d'autres initiatives de ce type.